



El objetivo del trabajo es conocer la relación y situación de la biblioteca ermuarra respecto a la lectura. :: A. LASUEN

## Diagnóstico de la lectura

Jóvenes ermuarra del Plan de Empleo local realizarán encuestas a la población del municipio para elaborar el mapa lector y mejorar el servicio de la biblioteca

:: AINHOA LASUEN

**ERMUA.** El mapa de lectura de un municipio define las necesidades de lectura pública y establece el tipo de servicio que corresponde a cada localidad. Este informe recoge los fundamentos de sus servicios y la utilización de éstos por parte de la población. Precisamente, la biblioteca ermuarra realiza en la actualidad un diagnóstico del estado de la lectura municipal para elaborar ese mapa local. Para ello, a partir de esta semana se comenzarán a realizar hasta 200 encuestas entre vecinos y vecinas de la villa.

El objetivo de este trabajo es conocer la situación y la relación de este servicio con la lectura en la localidad. Con este fin se harán encuestas a una muestra de la población seleccionada en los diferentes barrios y en diversas franjas de edad.

Las encuestas se realizarán telefónicamente tanto a personas socias de la biblioteca como a quienes no lo son. Serán 38 preguntas relacionadas con los hábitos de lectura personal y una duración estimada de 15 minutos, y será efectuada por personal debidamente acreditado.

La encuesta es sólo una parte del trabajo para la elaboración de este mapa de lectura local que se trabaja-

rá por medio de técnicos contratados a través del Plan de Empleo local para jóvenes con la colaboración del propio personal de la biblioteca. A través de este plan se ha contratado, para diversas tareas, a una docena de personas jóvenes y cualificadas que no han tenido posibilidad hasta este momento de trabajar en la especialidad para la que se formaron.

Gracias a este trabajo, la biblioteca quiere mejorar el desarrollo de su tarea, que no es otra que fomentar la lectura tanto a través de su servicio como en colaboración con ciudadanos, familias y servicios educativos. Es por este motivo por el que la biblioteca de Ermua solicita la colaboración de los vecinos y vecinas de Ermua para responder a la encuesta, a la vez que agradece el tiempo que dediquen a contestarla.

Hay que tener en cuenta que la biblioteca es un servicio muy bien valorado en el municipio. En los úl-

timos años en encuestas realizadas entre las personas usuarias ha obtenido una valoración de notable alto por parte de la población ermuarra. Pero sus responsables pretenden mejorar sus servicios basándose en el mapa de lectura que se elaborará en un futuro cercano.

Animación a la lectura  
Responsables municipales destacan que "la biblioteca municipal de Ermua es un servicio público comprometido con la creación y difusión del conocimiento y la cultura para toda la población, aunque con especial atención a la población "primera lectora".

Hay que tener en cuenta que anualmente la biblioteca ermuarra organiza más de un centenar de actividades de animación a la lectura, en las que participan más de 4.000 personas del municipio.

Este servicio ubicado en el edificio Teresa Murga cuenta con una amplia oferta de actividades, y es un espacio abierto a la participación de la ciudadanía, con una oferta cultural planteada en función de lo que la población demanda. Se trata de un servicio con la voluntad de ser un lugar de referencia de la localidad.

## Una atención sanitaria provoca una serie de falsos rumores en Ermua

:: A. LASUEN

**ERMUA.** Una atención sanitaria de SOS Deiak ha provocado un rumor falso en Ermua. El pasado domingo SOS Deiak recibió una llamada en el 112, desde la localidad, para atender a un varón de 18 años con problemas cardíacos. La utilización del helicóptero para la atención urgente a este vecino que estaba en su domicilio particular levantó todo tipo de rumores en el municipio, aunque únicamente se tratara de una atención médica de urgencia.

En concreto, a las 12.27 horas del domingo la Policía municipal recibió una llamada para encargarse de trasladar en un coche patrulla a la unidad médica que aterrizó, como helipuerto improvisado, en el complejo deportivo de Betiondo. Gracias a esta celeridad la esta asistencia médica pudo estabilizar a la persona afectada en su domicilio.

Finalmente no fue necesario el traslado y a las 13.25 horas la Policía Local dio por concluido el operativo. La excepcionalidad de la situación ha provocado en días posteriores rumores que la Policía Local desmiente rotundamente, aportando la información real de lo ocurrido.

### EN BREVE

#### Juegos y bertsolaris, hoy en los Santiagos de Ermua

El programa festivo de los Santiagos comenzará hoy a las 19 horas con los juegos de txarangas (mazorcas y soka-tira) en la plaza. A las 22.30 horas en la Plaza 8 de Marzo habrá un festival de bertsolaris. Participarán Asier Azpiroz, Beñat Ugartetxea, Maialen Akizu, Eli Pagola, Jokin Bergara y Eneritz Artetxe.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE	
<b>EIBAR</b>	
<b>COLISEO</b> Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
<b>ERMUA</b>	
<b>ERMUA ANTZOKIA</b> Iparragirre s/n	
No hay sesión	
<b>COMUNICACIONES</b>	
<b>AUTOBUSES</b>	
<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.	
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>	
Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.	
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.	
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,	

21.00* y 22.00*. *Llegada a Ermua
<b>EIBAR-BILBAO</b> (Autopista)
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
<b>BILBAO-EIBAR</b> (Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
<b>EIBAR-VITORIA</b>
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.
<b>VITORIA-EIBAR</b>
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.
<b>EIBAR-PAMPLONA</b>
Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00
<b>PAMPLONA-EIBAR</b>
Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.
<b>EIBAR-ARRATE</b>
Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

<b>ARRATE-EIBAR</b>
Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.
<b>EIBAR-ELGETA</b>
Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.
<b>ELGETA-EIBAR</b>
Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.
<b>EIBAR-HOSPITAL MENDARO</b>
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.
<b>HOSPITAL MENDARO-EIBAR</b>
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.
<b>TRENES</b>
<b>BILBAO-EIBAR</b>
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.
<b>EIBAR-BILBAO</b>

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
<b>ERMUA-BILBAO</b>
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.
<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
<b>FARMACIAS</b>
<b>EIBAR</b>
De 9.00 a 22.00: Goikoetxea (Ibarkurutze, 7).
<b>ERMUA</b>
De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 22.00 a 24.00: Ugarte (Goienkale, s/n).
<b>EIBAR-ERMUA</b>
Noche. De 22.00 a 9.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).



hasta el paso de cebra. "La obra se ha ejecutado según lo previsto, tanto económicamente como en plazos", puntualizan fuentes municipales.

**DEMANDA VECINAL** Entre las reivindicaciones de algunos vecinos del barrio, que instaban a que se realizasen mejoras de accesibilidad, se defendía la necesidad de construir una rampa, tras haberse derribado la anterior. En este sentido, las averías puntuales que se habían dado hasta la puesta en marcha del ascensor, incrementaron las quejas. Así, durante meses el debate en torno a la accesibilidad fue continuo en el barrio zornotzarra porque eran muchos los vecinos que veían necesaria la instalación de una nueva rampa para terminar con la problemática existente. Ahora, la pasarela se convertirá en una nueva vía de acceso, unida a las escaleras y el ascensor. ●

## Encuentran animales muertos en la basura

La Mancomunidad exige que se utilice el servicio de recogida gratuita de cadáveres

**DURANGO** - La Mancomunidad de Durangaldea ha lanzado un mensaje a la ciudadanía para que utilice correctamente los contenedores de residuos y reciclaje, después de haber encontrado algunos animales muertos, como ovejas o conejos, en algunos de los depósitos de basuras. "Es necesario alertar a los vecinos para que hagan un uso correcto de los contenedores. Dejar cuerpos de animales muertos puede originar incluso enfermedades en el personal que recoge los residuos. Para ello existe un servicio gratuito que recoge el cadáver. Quienes se encuentren en una situación como esta pueden llamar al teléfono 944465297", añaden.

Por otro lado, desde el ente comarcal quieren volver a recomendar a los vecinos a que hagan un uso correcto de los diferentes contenedores. "Además, en los contenedores de papel y cartón también se depositan residuos impropios. Aprovechamos la ocasión para recordar a la ciudadanía que arrojen los residuos en los contenedores que corresponden". - A. S.

## Arratia-Nerbioi

# PNV y PSE gobernarán juntos el Ayuntamiento de Galdakao

El alcalde y la primera teniente de alcalde optarán por bajarse el sueldo un 10%

Iker Ugarte

**GALDAKAO** - El Partido Nacionalista Vasco y el Partido Socialista de Euskadi alcanzaron ayer un acuerdo programático para la siguiente legislatura y formarán equipo de gobierno municipal en Galdakao. Ambos partidos valoraron el acuerdo positivamente y anunciaron que han buscado estabilidad política por el bien de los vecinos de la localidad. "Es un acuerdo que garantiza una mayor estabilidad en la gestión y que nos permitirá centrarnos en políticas sociales y de empleo, así como proyectos estratégicos del municipio", explican los jeltzales. Para los dos partidos el acuerdo era clave y muy necesario para "atender los problemas reales de la ciudadanía", según confirmaron tras el acuerdo.

En base a este acuerdo, PNV y PSE consiguen la mayoría absoluta, que sumada a "la salud económico-financiera" del Consistorio, "permitirá abordar proyectos estratégicos" que mejoren la calidad de vida de los galdakoztarras y "rindiendo cuentas solo ante la ciudadanía, harta de debates estériles", añadieron.

El documento recoge asimismo que desde ambas formaciones se ha hecho lo que era necesario para llegar a un

entendimiento que posibilite una legislatura centrada en el trabajo. Jeltzales y socialistas admitían haber tenido dificultades para lograr el pacto. Sin embargo los encuentros entre las dos formaciones que llevan semanas reuniéndose en aras de establecer ese acuerdo han llevado a que desde ayer el pacto sea una realidad lograda "desde el respeto a los diferentes puntos de vista de las dos formaciones" en relación a problemas en los que pueden pensar muy diferente y siempre "sin la renuncia de los postulados ideológicos que cada uno de los partidos profesa".

El pacto se centra en la búsqueda de la responsabilidad política que debe ser exigible a los dirigentes políticos, por lo que ambos partidos, "conscientes de que era una labor necesaria", han cerrado el acuerdo programático para este nuevo mandato.

**ÁREAS MUNICIPALES** En este sentido, la estructura del Ayuntamiento acordada dejará al grupo de EAJ-PNV gestionar las áreas de Urbanismo, Igualdad, Promoción Económica, Cultura, Juventud y Deportes, Hacienda, Patrimonio y Personal, Educación y Euskera, Sostenibilidad y Participación. El PSE asumirá la gestión de Acción Social y Empleo, una concejalía en la que ambos "pondrán mucho de su parte". En cuanto a la dedicación de los concejales, entre los jeltzales contará con dedicación exclusiva el alcalde, Ibon Uribe, y la primera teniente de alcalde, Amaia Betolaza. Se ha acordado también la media liberación del edil Fernando Izagirre.

El grupo socialista dispondrá de una liberación al 75% por medio de Txema Larrazabal, quien se hará cargo de la concejalía de Acción Social y Empleo. El alcalde y la primera teniente de alcalde han decidido bajar sus retribuciones un 10% del salario estipulado anteriormente. Los pun-

tos programáticos sobre los que se sustenta el acuerdo, están dirigidos sobre todo a la acción social y a la regeneración del tejido laboral del municipio.

Son puntos o estrategias como captar nuevas empresas que puedan generar empleo y que a su vez mejoren la empleabilidad de las personas en desempleo o con empleos precarios. Garantizar la cobertura de todas las personas en riesgo de exclusión a través de ayudas sociales. Trabajar con el Departamento foral de Acción Social para conseguir que la residencia de Olabarrieta y del campo deportivo se ajuste a los plazos establecidos. Además, se potenciará el equilibrio entre barrios con la extensión del Servicio de Atención Ciudadana.

Desde el Ayuntamiento se seguirá impulsando la llegada de la línea Cinco del metro a Galdakao, algo muy demandado desde hace tiempo. Durante la legislatura se pretende crear un aparcamiento de rotación en Bizkai kalea. Otra prioridad es la juventud galdakoztarras, por lo que quieren aumentar y dinamizar una cultura orientada a ellos. Los dos partidos se han propuesto durante estos cursos políticos disminuir además la brecha de desigualdad de oportunidades entre hombres y mujeres. ●

### PRIORIDADES

#### ● Empleo y acción social.

Es el Área en la que más acercamiento han tenido y en la que ambos partidos van a dar "el cien por cien" de sus capacidades para mejorar la situación en los dos ámbitos. Es el eje central del acuerdo.

#### ● Línea 5 del metro.

El equipo de gobierno con ambos partidos seguirá impulsando la llegada de la línea Cinco del metro a Galdakao, como uno de sus objetivos principales en este mandato.

## Ermua acoge mañana un 'photoklown'

La iniciativa pretende fomentar los buenos tratos también en el ambiente festivo

**ERMUA** - La asociación Plataforma por los Buenos Tratos de Ermua ha organizado para mañana una nueva actividad reivindicativa a favor del respeto mutuo y la convivencia entre hombres y mujeres. Enmarcado también en el marco de las próximas fiestas patronales de Santiago, se trata de un *photoklown* que se llevará a cabo en la plaza Cardenal Orbe.

"El objetivo de esta actividad es el de fomentar los buenos tratos también en el ambiente festivo, para que las fiestas sean un espacio de participación y disfrute en libertad e igualdad, de respeto entre iguales y, sobre todo, libre de agresiones sexistas", explicaron desde la organización.

La iniciativa (*photocall + klown*), que se celebrará de 17.00 a 20.00 horas en la céntrica plaza, contará con la animación del grupo Intujai Teatro que se encargará de amenizar la jornada. Los impulsores del proyecto hacen un llamamiento a la participación. - K. Doyle



Varios de los concejales del Ayuntamiento de Galdakao durante el pleno de investidura. Foto: Juan Lazkano